

Kergouillard

Ce village se situe à environ 1000 mètres à l'est du bourg, proche de la frontière avec Plouharnel. Les LE SAUX puis les BERTIC y ont vécu brièvement aux 17e et début 19e siècle.

Après un contrat de mariage signé le 27 décembre 1656, Jean LE SAUX épouse Françoise EZANNO (n°658-659), originaire de Beaumer. Moins d'un an plus tard, en septembre 1657, il acquitte son beau-père François EZANNO pour la dot de 300L. En novembre 1659, il reçoit encore 285L pour diverses transactions avec son beau-père. Mais plus tard, Jean est redevable à ce même beau-père des sommes de 60 et 620L reconnues par actes obligatoires respectifs des 16 décembre 1671 et 10 décembre 1674.

Le couple réside à Kergouillard depuis au moins 1680. Il a au moins quatre enfants. Née en janvier 1658, l'aînée Perrine a pour marraine sa grand-mère maternelle Perrine CAILLOCE. La benjamine Vincente (n°329) naît le 9 mars 1673. Elle est la filleule de Julien LE ROUZIC et Vincente GUEZEL. Les autres enfants ont notamment pour parrain Jean et Philippe EZANNO, mais ils ne semblent pas parvenir à l'âge adulte. Vers 1696, Vincente épouse Grégoire LE BOULH (n°328), originaire de Kerlois, où le couple s'installe.

-oOo-

Venant de Kervinio (LA TRINITE), mais originaire de Kerarno en PLOUHARNEL, François BERTIC (n°42) s'installe à Kergouillard après 1814. C'est là qu'il meurt le 13 janvier 1827, à l'âge de 68 ans, veuf de Perrine LE GUENNEC sa seconde épouse. Son décès est déclaré en mairie par ses voisins Joseph LE GUENNEC, 41 ans, et Corneil MAURICE, 60 ans, les deux laboureurs et non-parents qui signent. Sa fille Marie Perrine BERTIC (n°21) devient lingère. En février 1832, elle épouse Jean-Marie RIO (n°20) du proche village du Verger, où elle s'installe.